

Sous le manteau de Notre-Dame

Se nourrir l'âme en moins de 250 mots!

Paroisse Assomption de Notre-Dame

Chronique 24

24^e Semaine du Temps Ordinaire, année de notre Seigneur 2025

Qu'est-ce que le péché ? (Partie 1/4.)

Chers Frères et Sœurs en Jésus-Christ,

Après une pause estivale, nous reprenons notre chemin de réflexion. L'année scolaire recommence, et avec elle, notre chronique. Nous ouvrons aujourd'hui une nouvelle série, consacrée à un sujet essentiel de la foi chrétienne : le péché. On en parle souvent, mais savons-nous vraiment de quoi il s'agit ?

Le péché, au fond, n'est pas simplement une erreur morale ou un manquement à un commandement ; c'est une rupture de communion avec Dieu — un refus de son amour. Pécher, c'est tourner son dos à Dieu pour nous replier sur nous-mêmes ou sur les idoles de ce monde.

Saint Paul décrit ce combat intérieur avec des mots frappants : « je ne fais pas le bien que je veux, et je fais le mal que je ne veux pas » (Rm 7,19, *Crampon*). Nous portons tous en nous une inclination au mal, que l'Église appelle *concupiscence*. Ce n'est pas en soi un péché, mais une conséquence de la condition blessée de l'humanité depuis la chute originelle.

Comprendre le péché, c'est donc comprendre pourquoi notre liberté est fragile, et pourquoi nous avons toujours besoin de la grâce de Dieu pour marcher dans le bien. Le péché ne détruit pas seulement notre relation avec Dieu, mais aussi avec les autres, et même notre rapport à nous-mêmes !

Dans les prochaines chroniques, nous distinguerons plusieurs formes de péché : le péché originel, les péchés véniels, et enfin, les péchés mortels. Ensemble, nous approfondirons ces réalités non pas pour nous décourager, mais pour mieux comprendre la grandeur du salut offert par le Christ.

In Maria, spes nostra,

Conrad B. Piché